

Esta tarde a las seis se dirige al mundo por radio S. S. el Papa

En todos los Ayuntamientos de Francia se fija la orden de movilización y requisas

Los partidos de fútbol son suspendidos en Francia Estados Unidos recomienda a los ciudadanos que no emprendan viaje a Europa

Londres.—Esta mañana ha llegado a Londres el Rey Jorge VI, quien inmediatamente se ha reunido con el Consejo privado del Reino, durante la reunión dos horas y media.

París.—En todas las Casas Consistoriales de Francia y en los edificios oficiales se han fijado pasquines oficiales convocando a filas inmediatamente a los individuos en cuyo documento militar figuren los números 3 ó 4.

París.—El número de autobuses y de taxis ha disminuido notablemente, debido a la medida de requisas militares dadas por el Ministerio de Defensa Nacional.

Roma.—Esta tarde, a las seis, pronunciará una alocución por Radio el Sumo Pontífice. La alocución será luego radiada en los idiomas mundiales.

París.—Hoy ha sido extendida la movilización a todos los in-

dividuos cuyo número de documento militar sea el 2, 3 ó 4.

Washington.—El presidente Roosevelt hoy a mediodía ha suspendido sus vacaciones. Desde el vapor en que viajaba ha comunicado cablegráficamente con los embajadores de Estados Unidos en Londres y París.

También ha convocado Roose-

velt a una reunión bajo su presidencia al Comité de movilización industrial.

En el Departamento de Estado se afirma categóricamente esta mañana que sólo un milagro podrá evitar una conflagración europea; y se recomienda a los ciudadanos que no emprendan viaje a Europa, por lo que muchos han cancelado sus pasaportes, y los buques "Vulcania" y otros han salido casi vacíos.

En Alemania se respira una atmósfera de guerra

Existe la impresión de que será imposible sustraerse a una situación hostil, si el asunto de Dantzig no se soluciona antes del día 27

Polonia niega el bombardeo de aviones postales alemanes

Berlín.—Es muy grande el ambiente de guerra que se respira no sólo en la capital sino también en toda Alemania, sobre todo después de la decisión de los ciudadanos franceses y polacos de abandonar el territorio alemán, siendo muy grande la tensión que se observa en torno a los servicios de comunicaciones, hoteles, etc.

Se tiene la impresión, de que si no se arregla el conflicto de Dantzig por vías de pacificación para el día 27 los corrientes en el que se celebra el aniversario de la batalla de Tannenberg, o antes del Congreso de Nuremberg, dentro de la primera quincena de septiembre, fechas en las cuales el exacerbamiento patriótico llegará a su culmen, será muy difícil el evitar una situación hostil.

Varsovia.—La Agencia oficial del Gobierno niega hoy rotundamente que hayan sido bombardeados por los servicios antiaéreos en el día de ayer los aeropuertos que hacen el servicio postal de Alemania como ha hecho circular cierta prensa europea.

Breslau.—Sigue con gran tensión la hostilidad en todo el territorio polaco de la Alta Silesia contra los ciudadanos

alemanes a los que se despoja de sus tierras, muebles y enseres y se persigue con gran ensañamiento.

Nueva York.—El tristemente célebre primer presidente de la primera república socialista de Rusia, Kerenski, se ha casado con una joven de origen australiano.

La joven cuenta treinta y tantos años y Kerenski pasó de sesenta.

Kerenski sigue en Estados Unidos, donde se halla hace bastantes años, de simple redactor de uno de los periódicos de la capital.

EDITORIALES

...en el reino de Cristo

Van pasando ya los primeros comentarios de estupor, a propósito del pacto de no agresión que los representantes del nazismo y del bolchevismo han firmado en Moscú y ratificarán, en breve, en Berlín.

No olvidamos lo que debemos a Alemania ni la guerra sangrienta que nos hizo Rusia.

Peró tampoco preterimos lo que es el nazismo y lo que significa el comunismo bolchevique.

Por eso, en medio de este aquietamiento que el pacto ha producido, nosotros queremos mirar a lo porvenir, y sin dejar de contar con los designios de la Divina Providencia, deseamos, más bien, poner nuestra confianza, no en pactos materiales, ni en sistemas tan ajenos a nuestra concepción y criterio católico de la vida, sino que anhelamos lo que el Sumo Pontífice, en su alocución del día 19, recordaba como clave genuina de la tranquilidad de los pueblos: "La paz de Cristo en el reino de Cristo".

Todo lo que eso no sea, o a eso no conduzca, nos merece muy poca confianza para la paz estable de Europa.

Cofrades CABALLERO DECANO. MILENARIO

Cofrades testados LA BRASILEÑA

DANTZIG proclama a Forster JEFE DE ESTADO DE LA CIUDAD LIBRE

Reuniones ministeriales en Londres y Amsterdam

El Pacto germano-ruso hará cambiar la política europea del Japón

Dantzig.—Se anuncia oficialmente lo que sigue: "Según decreto fecha veinticuatro de junio del treinta y tres y de acuerdo con la Ley posterior que regula el mismo, el Consejo del Senado de la Ciudad Libre de Dantzig publica hoy el siguiente Decreto:

Artículo primero.—El "galeuter" de Dantzig es el Jefe del Estado de la Ciudad Libre.

Artículo segundo.—Este Decreto entrará en vigor en la fecha del veinticinco de los corrientes.

Londres.—Antes de la reunión del Consejo privado de la Corona que ha tenido lugar este mediodía y que ha durado dos horas y media, los ministros han deliberado sobre el estado político y la situación internacional, adoptándose diversas medidas.—(DNB).

Amsterdam.—Se ha reunido bajo la presidencia de la Reina Guillermina el Consejo de Ministros que ha tomado diversas medidas respecto a la delicada situación internacional.—(DNB).

Heleiski.—Se comenta en los países escandinavos el pacto de no agresión germano-ruso en el sentido de no ir contra los estados bálticos y escandinavos.—(DNB).

Londres.—Se tienen noticias de haber regresado a sus respectivas capitales los Jefes de Estado y ministros de Negocios Extranjeros que han concurrido al Congreso de Oslo. En la capital de Bélgica, el primer ministro Pierlot, ha sido recibido por el Rey Leopoldo, quien ha tenido una conferencia con el ministro de Hacienda y con el de Colonias.—(DNB).

Moscú.—Se asegura que a la reunión de la firma del pacto de no agresión asistió Stalin.—(DNB).

Tokio.—Los periódicos comentan el articulado del pacto germano-ruso y paran sus mientes, principalmente, en el punto cuarto.

Algunos periódicos dicen que el pacto es superfluo en el orden internacional y que el pacto antikomintern ha de ser nuevamente visado, volviendo el Japón a variar su política respecto a Europa.—(DNB).

Londres.—El Banco de Londres ha acordado poner la tasa de descuentos, en el cuatro por ciento.—(DNB).

Londres.—El rey Jorge VI ha sostenido una larga entrevista con el primer ministro Chamberlain y con el ministro de Negocios Extranjeros, Lord Halifax. Los dos ministros ingleses estuvieron antes cambiando impresiones.—(DNB).

Londres.—La nadadora Bauer que había comenzado la travesía del Canal de la Mancha a nado, ha sido comunicada para que abandone la prueba ante la inseguridad de los instantes presentes.—(DNB).

Berlín.—Comunican de varias ciudades de Slovaquia y Moravia haberse producido manifestaciones de exacerbamiento patriótico, dirigidas contra Polonia.—(DNB).

Comisión Provincial Clasificadora

Para la devolución de ganado equino intervenido

A los agricultores de la provincia

Estado demostrativo del ganado devuelto por dicha Comisión a los propietarios de la provincia a quienes les fué requisado:

- Ayuntamiento de Berantevilla, 17 mulos. Lapuebla de Labarca, 15 idem. Oyón, 15 idem. Zambrana, 15 idem. Samaniego, 7 idem. Moreda, 20 idem. Laguardia, 21 idem. Armiñón 16 idem.

- Elvillar, 12 idem. Elciego, 13 idem. Urcabustáiz 1 mulo y 5 caballos. Añana, 1 caballo. Ribera Baja, 4 mulos y 5 caballos. Baños de Ebro, 9 mulos. Cripán, 14 mulos. Navaridas, 5 idem. Leza, 8 idem. Villabuena, 7 idem. Labraza, 11 idem. Salcedo, 2 caballos. Cuartango, 2 mulos y 14 caballos.

- Zuya, 2 mulos y 8 caballos. Labastida, 8 mulos. Yécora, 20 idem. Vitoria, 5 idem. Arrastaria, 2 mulos, 50 caballos y 1 asno. Lanciego, 14 mulos. Total, 277 mulos, 85 caballos y 1 asno.

Vitoria, 24 de agosto de 1939. Año de la Victoria.—El Comandante Presidente, Federico de Santiago.

Refugiados políticos a la Guayana?

Una comisión anglo-americana ha encontrado una zona adecuada en el Interior de la Guayana, pero no está segura de encontrar el capital necesario

Zurich.—Un problema ampliamente tratado en la prensa internacional ha sido el de la situación de los llamados "refugiados políticos", en su gran mayoría judíos que han dejado por varias causas los países donde habían vivido hasta ahora. Generalmente provienen de Alemania,

de Austria, de Bohemia y Moravia y de otras zonas de Europa central y oriental. Privados de medios se dirigen hacia tierras donde esperan encontrar posibilidades de trabajo, pero donde en realidad tropiezan sólo con dificultades y disposiciones prohibitivas. Palestina ha restringido la inmigración judía, y la esperanza de que un día abra de nuevo las puertas a los emigrantes se ha esfumado ante la situación interna del país, cada vez más grave. Los Estados Unidos tienen millones de obreros parados y no pueden ofrecer trabajo a los recién inmigrados. Lo mismo ocurre en Francia, Inglaterra y en la América Latina. Una corriente de israelitas se ha dirigido a Shanghai, pero en las condiciones internacionales ya no es posible dar hospitalidad a nuevos inmigrantes desde que en ellas han buscado amparo tantos refugiados políticos chinos.

S. S. el Papa abandonará el 6 de septiembre Castelgandolfo para recibir una delegación de veinte mil joides

Ciudad del Vaticano.—El Papa Pío XII, actualmente en Castelgandolfo, abandonará el día 6 de septiembre su residencia de verano para regresar a Roma donde, en la Basílica de San Pedro, recibirá una peregrinación integrada por veinte mil joides.

Su Santidad dirigirá la palabra a los miembros de las Juventudes Obreras y su mensaje será radiodifundido.

Se suspenden todas las licencias de permisos en el Ejército belga

Bruselas.—A partir de ayer, han sido suspendidas todas las licencias de permiso en el Ejército belga.

Sin embargo, los soldados que están gozando de las mismas no serán llamados, al menos por el momento.

La cuestión del agua

Es admirable la solicitud que se observa en diferentes capitales españolas para no ladear la cuestión del agua, sino que constantemente procuran la mayor perfección de este abastecimiento urbano.

Otros problemas urbanos de embellecimiento o de tráfico interior o de ordenamiento de la vivienda, sobre ser muy interesantes, no alcanzan el volumen del problema del agua.

La prensa trae hoy varias noticias de la actividad de diferentes capitales españolas en este vital problema, paraje del crecimiento que hoy padecen las ciudades.

La Diputación de Cáceres aprueba un proyecto de depósito regulador que abastecerá de aguas a Soria.

El Ayuntamiento de San Sebastián inauguró ayer un importante depósito en Igueldo.

Y la cuestión del agua es el tema que hoy ocupa lugar preferente en la prensa de Pamplona.

Quisiéramos que este problema ocupara igualmente la atención de nuestras Corporaciones, y, ahora, que hay oportunidad y medios, se zanjase para varias decenas de años del futuro Vitoria, cuestión tan interesante.

Estudiantes católicos

Seguimos con el mayor interés el Congreso de estudiantes católicos universitarios que se está celebrando en Roma.

De él esperamos salgan nuevas pautas para la formación de las asociaciones de estudiantes católicos que Su Santidad el Papa Pío XI, repetidas veces, pero más marcadamente que nunca en su Carta de Febrero de 1939 de manda de los centros de toda enseñanza, universitaria sobre todo.

Porque para toda escolaridad los intereses más altos, los educativos, los morales, los espirituales; y todo lo demás, aunque honesto, aunque útil, aunque digno, queda —respecto de lo otro— muy en segundo lugar. Sobre todo, para España cuyo marchamo es el católico. Colocar sobre otra cosa las actividades escolares, es poco español y poco cristiano.

Por eso, tienen para nosotros tanta trascendencia las actividades del Congreso de Estudiantes Universitarios Católicos que en Roma se celebra con la complacencia del Sumo Pontífice Pío XII que les ha dirigido una Carta muy efusiva.

Después de la guerra la organización católica de los estudiantes españoles es de una urgencia evidente, y, naturalmente, quien ha de llevarla a cabo directamente es la Jerarquía Eclesiástica.

Los refugiados rojos, mecánicos especialistas, en las fábricas francesas de armamento

París.—Según noticias de Roubaix, a las fábricas de armamento, del Norte de Francia, empiezan a llegar refugiados españoles, como obreros especializados y con promesa de un permiso de residencia, si producen un buen rendimiento.

En los campos de concentración se están seleccionando a todos los mecánicos, pues hasta ahora no ha podido utilizarse en las grandes fábricas, porque, por una parte, temen los patronos que se crucezque la propaganda comunista, y, por otra, los obreros franceses se quejan de que las condiciones de trabajo obtenidas se anulen, por la competencia de los refugiados.

URQUIOLA OCULISTA Dato, 8, 1.ª derecha JULIAN BAJO JOYERIA RELOJERIA PLATERIA Dato, 8 VITORIA

Acción Católica

La Unión Diocesana de M. C. de Vitoria invita a sus afiliadas y a cuantas señoras y señoritas deseen acudir a la Misa que tendrá lugar mañana a las ocho en la Capilla del Pilar de la Parroquia de San Pedro Apóstol en sufragio de la que fué digna Presidenta del Centro Parroquial de Santa Cruz de Campezo, D.ª Petra Remón (Q. S. G. H.)

UN RUMOR SENSACIONAL

¿Aproximación ruso-japonesa?

París.—Anoche ha circulado un rumor sensacional, diciendo que se prepara una aproximación entre Moscú y Tokio.

Gobierno Militar de Alava

El Gobernador Militar, coronel Mayoral ha recibido la visita del que hasta ahora ha venido desempeñando el cargo de Secretario de Orden Público, señor Saráchaga, quien ha estado a despedirse al cesar en su cargo.

A Barcelona

Esta tarde, a las dos, han salido para Barcelona en un autobús los Misioneros que han de concurrir al solemne acto de la imposición de la Medalla Militar al Tercio de Requetés Virgen de Estibáiz.

Mañana y pasado saldrán los diputados y el Presidente de la Corporación, señor Mendivil.

INFORMACION NACIONAL

El Palacio de Exposiciones en el Centenario del Pilar

Se inaugura el servicio aéreo entre Barcelona, Valencia y Madrid

Tormentas e inundaciones en Murcia. - Actividad en el Ministerio de Educación Nacional

Madrid. — Estos días se nota gran actividad en el Ministerio de Educación Nacional...

Entre los diversos problemas planteados está el de los locales donde puedan funcionar las diversas facultades de la Universidad Central...

Barcelona. — Hasta la fecha van presentadas en las oficinas del Servicio de Regiones Devastadas trescientas peticiones de ayuda para la reconstrucción de edificios...

Murcia. — Ayer descargó sobre Murcia una gran tormenta, cayendo varias chispas eléctricas...

Zaragoza. — Está en marcha la iniciativa de construir un palacio de exposiciones para el Centenario de la Virgen del Pilar...

Entre Cieza y Madrid se halla interrumpido el tráfico. En Almádenes el río Segura lleva 117 metros cúbicos de agua...

Vigo. — En la parroquia de Cruces ha descargado una fuerte tormenta cayendo un rayo en el edificio de la Administración de Correos...

Burgos. — Para presenciar las operaciones de fundición acudieron ayer tarde al laboratorio de crisoles de fundición del oro el...

ministro de Asuntos Exteriores, señor Beigbeder, el subsecretario de la Presidencia señor Galarza, el general Valdés Cavamilles y varios jefes y oficiales.

El director del laboratorio dio a los visitantes muchos detalles de las operaciones que éstos presenciaron poco después y que dieron por resultado la obtención de seis lingotes de oro de cinco kilos cada uno...

De las joyas fundidas habían sido desmontados numerosos brillantes, zafiros, esmeraldas, perlas y otras piedras preciosas.

Los visitantes se enteraron de que pasan de mil los lingotes de oro, de 5 kilos, obtenidos por fundición en la Casa de la Moneda y de que el Estado dispone de más de 2.000 kilos de diamantes, 600 de esmeraldas, 8.000 de rubíes y dos toneladas de monedas de oro.

Burgos. — Ha llegado una representación de la antigua Asociación de la Prensa diaria de Barcelona para entregar al señor ministro de la Gobernación un artístico pergamino con el nombramiento de presidente honorario de la misma.

También entregará al general Martín Moreno otro pergamino con el nombramiento de socio de honor.

Barcelona. — Después de la declaración ante la policía parece que será puesta a disposición del auditor la artista Amalia Isaura.

Por las autoridades gubernativas se han tomado las oportunas medidas contra el espectáculo y se han impuesto diez mil pesetas de multa a la empresa, cerrando se el local durante quince días.

Zaragoza. — En los archivos municipales se ha encontrado el Cristo del siglo XVIII ante el que juraban los antiguos regidores. Se trata de un magnífico Cristo de plata y ébano.

Ayer, antes de la sesión, se inscribió en el Registro de la Propiedad el contrato de compraventa de un terreno de 100 hectáreas...

Zaragoza. — En los archivos municipales se ha encontrado el Cristo del siglo XVIII ante el que juraban los antiguos regidores. Se trata de un magnífico Cristo de plata y ébano.

Ayer, antes de la sesión, se inscribió en el Registro de la Propiedad el contrato de compraventa de un terreno de 100 hectáreas...

Entre Cieza y Madrid se halla interrumpido el tráfico. En Almádenes el río Segura lleva 117 metros cúbicos de agua...

Vigo. — En la parroquia de Cruces ha descargado una fuerte tormenta cayendo un rayo en el edificio de la Administración de Correos...

Burgos. — Para presenciar las operaciones de fundición acudieron ayer tarde al laboratorio de crisoles de fundición del oro el...

taló en el despacho del Alcalde en una ceremonia íntima.

Barcelona. — Ayer tarde se ha inaugurado el servicio aéreo de aviones que presta la compañía "Iberia" entre Barcelona, Valencia, Madrid, Sevilla. Los aviones salen a las 13,25 de Barcelona y regresan a las 14.

El próximo lunes será ampliado el servicio a Palma.

Murcia. — Ayer noche, cuando entraba en Murcia el tren de Alicante en el paso a nivel, arrolló a una galera con viajeros, matando a un individuo llamado "Pepe el Facorro" e hiriendo a varios gravemente.

La barrera no estaba echada porque el guarda se había refugiado en la caseta para resguardarse del aguacero, olvidando echar la cadena.

Valencia. — El Ayuntamiento, en sesión de ayer tarde, acordó contribuir con nueve mil pesetas a la confección de la Espada de la Victoria que en fecha próxima regalarán a todos los Ayuntamientos de España al Caudillo.

Madrid. — Al terminar la sesión del pleno municipal de ayer, el Al-

MI ACERVO

¡A por el «gordo»!

Una de las satisfacciones más grandes de que gozamos los españoles es la de tener la seguridad completísima de que todos los años, precisamente el 22 de diciembre, hemos de hacernos ricos; y aunque algunas veces (?) nos falla la combinación y nos damos por muy satisfechos con atrapar el reintegro para volver a dejar nuestras miserables pesetas en el sorteo siguiente, ello no impide para mantener las ilusiones, de generación en generación, desde que tenemos uso de razón hasta que nos lleven a Santa Isabel.

Ahora vamos a volver al sistema antiguo de la Lotería Nacional, o sea al que rigió hasta las navidades de 1935, bajo la base de que el premio mayor — el nuestro, el de todos —, será de quince millones de pesetas.

Ya ha publicado el Gobierno el cartel del sorteo llamado de Noche Buena, que es tan tentador y atractivo como verá el lector curioso.

Se efectuará en Madrid el viernes 22 de diciembre y constará de dos series, de treinta y cinco mil billetes cada una, al precio de 2.000 pesetas el billete, dividiéndose estos en vigésimos de a 100 pesetas; y serán distribuidos 48.363.000 pesetas en 5.070 premios, en esta forma:

Primer premio, 15.000.000; segundo, 6.000.000; tercero, 2.000.000; cuarto, 750.000; quinto, 450.000; dos de 250.000; tres de 150.000; cuatro de 50.000;...

Un pobre diab'o.

BAR ALCAZAR Parlamento mafiscos DATO, 4 VITORIA

Electra Hidráulica Alavesa, S. A.

Convoca a sus accionistas a la Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 27 de agosto corriente, en el domicilio social, a las doce de la mañana.

Para asistir a la misma, se ruega a los señores accionistas que ajenor de lo que dispone el artículo 20 de los Estatutos, depositen sus acciones o resguardo representativo de las mismas, en la Caja social antes del día 25 y al hacerles entrega del recibo correspondiente se les proveerá de una tarjeta que deberán entregar al entrar en el local donde se celebre la Junta.

Todos los señores accionistas que tengan derecho de asistencia a la Junta pueden examinar el balance y cuentas del ejercicio en las oficinas de esta Sociedad con cuatro días de anticipación al señalado para dicha reunión.

Vitoria, 16 de agosto de 1939. — Año de la Victoria. — Por acuerdo del Consejo de Administración. — El Presidente, VICTORIANO GONZALEZ ORTIZ.

calde presentó una propuesta, que fué aprobada por aclamación, para que conste en acta las más enérgica protesta y los sentimientos de la Corporación, por los asesinatos cometidos en la Cárcel Modelo el 2 de agosto de 1936 por la horda, perpetrados contra personas de relieve político que ofendieron su vida por España.

San Sebastián. — A mediodía de ayer, ha llegado a Pasajes el vapor "Ciudad de Alicante", en el que efectúan un crucero 180 muchachas de la Sección Femenina de Falange. Acudieron a recibir a las excursionistas, el Gobernador Civil, Jefe Provincial y autoridades, Delegada de la Sección Femenina de Guipúzcoa y el Jefe local del Movimiento. Numeroso público las acogió afectuosamente a la llegada.

Las excursionistas, después de almorzar, marcharon a San Sebastián depositando coronas de flores en el mausoleo a los caídos del "Balear". Visitaron la Exposición de Guerra y el palacio de la Diputación, en el cual fueron muy obsequiadas.

Hoy se trasladarán a Alpeitia donde visitarán la Basílica de Loyola y, al regreso, el Monte Igueldu. Mañana continuarán rumbo a Málaga y Ceuta.

Heidelberg. — La clínica quirúrgica que constituye el primer conjunto del nuevo barrio médico de Heidelberg ha quedado terminada. La clínica en cuestión — informa la Agencia Central Europa — que se levanta a la orilla septentrional del Neckar, y cuya dirección ha sido confiada al profesor Kirschner, comprende 11 secciones con 330 camas y 7 salas de operaciones. Una instalación especial de radio permite la transmisión de música a todas las mesas de operaciones con objeto de distraer a los pacientes sometidos a la anestesia local o adormecer dulcemente a los narcotizados. Además de ello, cada cama está provista de un auricular para las audiciones radiofónicas.

Munich. — En el pueblo de Feldkirchen, cerca de Straubing, en Baviera, un gato ha salvado la vida a un niño de dos años. Este singular salvamento — escribe la Agencia Central Europa — se ha desarrollado como sigue: al regresar el campesino Meinhoefer de su trabajo, le ha saltado en contra un gato que con sus maullidos y señales de desesperación ha logrado atraer su atención y llevarle hasta una charca de agua. Sobre el agua enturbiada aparecía un sombrero, el del hijo de Meinhoefer que jugando había caído en la charca. Sacado fuera, el niño, que en el primer momento se creía asfixiado, ha podido ser vuelto a la vida.

En conformidad con la Orden del Ministerio de Educación Nacional del 16 de Diciembre de 1938, queda abierto en este Centro un concurso para adjudicar las correspondientes Bécas gratas para alumnos externos de Segunda Enseñanza. El tiempo hábil para solicitarlas expira el 31 de agosto y las condiciones que se precisan se hallan expuestas en el tablón de anuncios del Colegio.

Las solicitudes deberán dirigirse al señor Director del mismo.

SE VENDEN planta baja y dos pisos, uno desahogado. Informes J. Barajuen, Cuchillería, 24, bajo, Vitoria.

SIRVIENTA de 25 a 40 años, necesario. Florida, 9, primero.

PERDIDA pluma estilográfica chapada en oro, iniciales A. R. Rodríguez. Se gratificará entregando en Siervas de Jesús, 17, segundo izquierda.

NECESITO cerrajeros. Informes en esta Administración y en Oficina de Colocación.

VENDO trilladora "Ajuria" número 1 con su motor. Informes, Portal de Villarreal, núm. 13.

ADORACION NOCTURNA El turno octavo "Nativitas Dómini" tendrá a la noche de mañana su función encáustica en la Iglesia de S. Vicente Martín, comenzando el acto a las diez.

GRAN FRONTON HOTEL Restaurant. - VITORIA Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

Academia Vadillo Fundada en 1918. — Olaguibel, 2. — Teléfono, 2158. Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas. — Preparación para oposiciones Bancarias. — Enseñanza individual GARANTIZADA. CALCULO MERCANTIL, MECANOGRAFIA, TAOUTGRAFIA, IDIOMAS-CULTURA GENERAL.

MADERAS Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934

EL JOVEN DON JOSE LUIS ESTIVARIZ ZUÑIGA De 15 años de edad Ha fallecido hoy en el Hospital Civil, a las cuatro y media de la tarde, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P. Sus afligidos padres don Angel y doña Juana; hermanos doña Ascensión, María Teresa y Sebastián, al participar a Vd. tan sensible pérdida le ruegan lo encomiende a Dios en sus oraciones y asista a la conducción del cadáver al cementerio, que se verificará mañana, a las diez, desde el Hospital Civil de Santiago. El duelo se recibe en el Hospital Civil y se despide en los sitios de costumbre. Vitoria, 24 de agosto de 1939.

Operaciones quirúrgicas al son de la música Heidelberg. — La clínica quirúrgica que constituye el primer conjunto del nuevo barrio médico de Heidelberg ha quedado terminada. La clínica en cuestión — informa la Agencia Central Europa — que se levanta a la orilla septentrional del Neckar, y cuya dirección ha sido confiada al profesor Kirschner, comprende 11 secciones con 330 camas y 7 salas de operaciones. Una instalación especial de radio permite la transmisión de música a todas las mesas de operaciones con objeto de distraer a los pacientes sometidos a la anestesia local o adormecer dulcemente a los narcotizados. Además de ello, cada cama está provista de un auricular para las audiciones radiofónicas.

Un gato salva la vida a un niño Munich. — En el pueblo de Feldkirchen, cerca de Straubing, en Baviera, un gato ha salvado la vida a un niño de dos años. Este singular salvamento — escribe la Agencia Central Europa — se ha desarrollado como sigue: al regresar el campesino Meinhoefer de su trabajo, le ha saltado en contra un gato que con sus maullidos y señales de desesperación ha logrado atraer su atención y llevarle hasta una charca de agua. Sobre el agua enturbiada aparecía un sombrero, el del hijo de Meinhoefer que jugando había caído en la charca. Sacado fuera, el niño, que en el primer momento se creía asfixiado, ha podido ser vuelto a la vida.

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON (CORAZONISTAS) En conformidad con la Orden del Ministerio de Educación Nacional del 16 de Diciembre de 1938, queda abierto en este Centro un concurso para adjudicar las correspondientes Bécas gratas para alumnos externos de Segunda Enseñanza. El tiempo hábil para solicitarlas expira el 31 de agosto y las condiciones que se precisan se hallan expuestas en el tablón de anuncios del Colegio. Las solicitudes deberán dirigirse al señor Director del mismo.

SE VENDEN planta baja y dos pisos, uno desahogado. Informes J. Barajuen, Cuchillería, 24, bajo, Vitoria.

SIRVIENTA de 25 a 40 años, necesario. Florida, 9, primero.

PERDIDA pluma estilográfica chapada en oro, iniciales A. R. Rodríguez. Se gratificará entregando en Siervas de Jesús, 17, segundo izquierda.

NECESITO cerrajeros. Informes en esta Administración y en Oficina de Colocación.

VENDO trilladora "Ajuria" número 1 con su motor. Informes, Portal de Villarreal, núm. 13.

ADORACION NOCTURNA El turno octavo "Nativitas Dómini" tendrá a la noche de mañana su función encáustica en la Iglesia de S. Vicente Martín, comenzando el acto a las diez.

GOBIERNO MILITAR DE ALAVA Orden de la Plaza del día 24 de agosto de 1939. Año de la Victoria: Servicio de la Plaza para mañana: Jefe de día, teniente coronel habilitado don Julio Ruiz de la Cuesta, del Regimiento de Caballería. Imaginaria, comandante don Juan Alonso, de la Caja de Reserva. Guardias: Principal, Batallón de Montaña Flandes; destacamentos del Polvorín, Manzanos, Zaballa, Hospital Militar, Batallón de Camellitas y Azucarera, prisión de Montaña Flandes; Araca y Cárceles, Regimiento de Artillería; prisión Seminario y Matadero, Artillería 52 División. Vigilancia: Primera zona, Regimiento Caballería Numancia número 6; segunda zona, Regimiento de Artillería Montaña núm. 2; tercera zona, Artillería de la 52 División; cuarta zona, Batallón de Montaña Flandes núm. 5. De O. de S. S. el teniente ayudante de la Plaza, Francisco Díaz de Durana, Rubricado.

LUIS PANGUA Especialidad en toda clase de bocadillos Florida esquina Arca

La revista "Ceres" y la cosecha actual La revista "Ceres", publicación mensual con suplementos semanales informativos de los mercados nacionales y extranjeros de producción y consumo, va a publicar en su número del mes de septiembre un trabajo estadístico importantísimo y de gran oportunidad, relacionado con la cosecha actual cerealista. Cuadros comparativos, tanto de las producciones de años anteriores como los detalles de provincia a provincia, de sus necesidades de consumo y de las cantidades disponibles exportables de cada una, así como una impresión general y comentarios adecuados a las características de la actual cosecha nacional de todos los productos de la tierra.

SECCION RELIGIOSA SANTORAL DE MANANA Viernes, 25. — Santos Luis, rey; Geroneio, Menas, Gregorio, Tomás, obispos; Eusebio, Ponciano, Vicente, Peregrino, Ginés, Magín, Julián, mártires; Patricia, virgen. LITURGIA Viernes, Santa Micaela del Santísimo Sacramento, virgen. Rito doble; color de los ornamentos, blanco. — Misa propia, (novísima), segunda oración de San Luis, rey de Francia. — Pude celebrarse de San Luis, blanco; en la conmemoración de Santa Micaela. PARROQUIA DE SAN PEDRO APOSTOL Solemne Hora Santa En honor de la Santa española María Micaela del Santísimo Sacramento, Fundadora de las Adoratrices, pidiendo por su intercesión la Restauración de España. Mañana, viernes, festividad de la Santa, a las ocho y media solemne Misa de Comunión general, y a las siete y media de la tarde Exposición, Trisagio, sermón y Reserva. Esta Hora Santa estará a cargo del Presbítero D. Pedro Antuña. Se adorará la Reliquia de la Santa. Los devotos de la Santa, que deseen contribuir con alguna limosna, pueden entregarla en la mesa peticoria. IGLESIA DEL CARMEN Se reza diariamente, a las siete y media de la tarde, el Santo Rosario, seguido de breve Meditación. CAPILLA DEL SAGRADO CORAZON. (PP. JESUITAS) La Asociación de la Buena Muerte celebrará el domingo, 27 de los corrientes, su mensual función para mujeres. A las seis y media y ocho, Comuniones generales. El ejercicio vespertino a las siete y media. ADORACION NOCTURNA El turno octavo "Nativitas Dómini" tendrá a la noche de mañana su función encáustica en la Iglesia de S. Vicente Martín, comenzando el acto a las diez.

PAGO AL CONTADO En metálico, sellos de Correos o giro postal.

SE VENDEN planta baja y dos pisos, uno desahogado. Informes J. Barajuen, Cuchillería, 24, bajo, Vitoria.

SIRVIENTA de 25 a 40 años, necesario. Florida, 9, primero.

PERDIDA pluma estilográfica chapada en oro, iniciales A. R. Rodríguez. Se gratificará entregando en Siervas de Jesús, 17, segundo izquierda.

NECESITO cerrajeros. Informes en esta Administración y en Oficina de Colocación.

VENDO trilladora "Ajuria" número 1 con su motor. Informes, Portal de Villarreal, núm. 13.

ADORACION NOCTURNA El turno octavo "Nativitas Dómini" tendrá a la noche de mañana su función encáustica en la Iglesia de S. Vicente Martín, comenzando el acto a las diez.



En Alava se han publicado los precios de los manufacturados de lana

Las divisas de la naranja darán a España CIEN MILLONES

Los precios topes de frutas y hortalizas que regirán en nuestra provincia

En Madrid ha celebrado su primera reunión la Rama de la Naranja. Y se ha estudiado un proyecto de normas para la próxima campaña

En el Ministerio de Industria y Comercio nos ha sido facilitada esta nota: "En su nuevo domicilio de Madrid, a donde recientemente se ha trasladado, ha celebrado su primera reunión plenaria la Rama de la Naranja, con asistencia de representantes de los productores y exportadores de agrios de las zonas de Castellón, Valencia, Murcia y Málaga, del personal directivo de la Rama y los Delegados de los centros oficiales interesados en este sector de nuestra exportación. Se han examinado los resultados obtenidos en la última campaña, con densos en las correspondientes estadísticas por cantidades, variedades, procedencias y destinos, que arrojan un total de exportación de 139.313.253 kilogramos, distribuidos del siguiente modo:

90.129.337 a Alemania, 29 millones 087.466 a Inglaterra, 11 millones 550.152 a Holanda, 6 millones 480.636 a Bélgica, 1.381.392 a Suecia, 433.410 a Polonia, y 250.860 a Noruega. Las diferentes provincias productoras han contribuido en la referida exportación con los porcentajes que a continuación se detallan sobre el total del volumen exportado: Castellón, 45,65 por 100; Valencia, 41,45 por 100; Murcia, 4,80 por 100; Málaga, 3,93 por 100; Sevilla, 2,60 por 100; Canarias, 1,25 por 100; Marruecos español, 0,22 por 100; y Baleares, 0,10 por 100. Por hallarse todavía pendientes de liquidación algunas de las partidas últimamente embarcadas, no se pudo examinar la estadística de valores. Se calcula, no obstante, que a tenor de los avances ya conocidos la can-

tidad de divisas obtenidas en los distintos mercados alcanzará al cambio oficial, aproximadamente la cifra de 100.000.000 de pesetas. Se ha ocupado también la rama de la Naranja en esta reunión del estudio de un Proyecto de Normas para la próxima campaña naranjera de 1939-1940, proyecto que será sometido al examen y aprobación del Gobierno. Establecen aquellas un censo de la producción de agrios y regulan, además, cuanto se refiere a la forma en que ha de adquirirse la fruta, a los deberes y obligaciones de los confeccionadores, a la tramitación y expedición de licencias de exportación, a la contratación y regulación de los transportes, a las formas de venta admitidas, a la vigilancia de los mercados exteriores y a la organización del mercado nacional.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes Delegación Provincial de Alava Venta de manufacturados de lana

Precios de venta resultantes de varios artículos para las nuevas producciones y relación de los mismos, con el "teórico" referido a 1936, deducidos de unos supuestos escandallos, confeccionados según las normas, precio de operaciones y tasas de primeras materias, fijados en el orden de Vicepresidencia del Gobierno de 22 de julio último (B. O. del 26), Ordenes del Ministerio de Industria y Comercio y las de régimen interno de la oficina de lana, de dicho Ministerio, aprobadas por S. E.

Artículos franela, calidad superior, para caballero. Lana trashumante primera. Teñida en rama. Poso caballero, ancho 150 cm, mt. lineal 400 grs., aproximadamente. Urdimbre y trama lana cardada. Hilos en urdimbre 3.000. Pasadas en trama 360 e. en 20 cm. Precio de venta en 1939, 20,26 pesetas metro. Id. teórico venta 1936, 15,54 íd. Diferencia, 4,72 pesetas metro. Porcentaje de aumento 30,37 por 100. El mismo artículo con la misma composición e igualmente construido fabricado de lana primera Barros, en lugar de primera Trashumante. Precio de venta en 1939, 17,57 pesetas metro. Id. teórico de venta en 1936, 14,53 ídem. Diferencia, 3,04 ídem. Porcentaje de aumento, 20,92 por 100. Gabán gamuza, calidad primera, para caballero. Fabricado con 70 por 100 de lana segunda Barros. Idem ídem 30 por 100 Pancha primera Barros. Peso acabado, ancho 150 cm. 850 grs. Hilo lana Cardada, urdimbre y trama. Hilos de urdimbre 3.000. Hilos en trama 400 pasadas en 20 cm. Precio de venta en 1939, 29,81 peseta metro. Idem teórico de venta 1936, 24,98 ídem. Diferencia, 4,83 ídem. Porcentaje de aumento 19,33 por 100. Gabán gamuza, calidad superior para caballero. Lana tipo carda o Córdoba, clase primera. Peso acabado, en ancho 150 cm. 770 gramos aproximadamente. Urdimbre y trama hilo número 42, lana cardada. Hilos en urdimbre 3.800 pesetas en trama 460 en 20 cm. Precio de venta en 1939, 30,89 pesetas metro. Idem teórico de venta 1936, 25,09 ídem. Diferencia, 5,80 ídem. Porcentaje de aumento, 23,11 por 100. Vitoria 24 de agosto de 1939. Año de la Victoria.—El Delegado Provincial.

Precios topes que han de regir en Vitoria para frutas y hortalizas hasta el 1 de septiembre

COMISARIA GENERAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES.—DELEGACION PROVINCIAL DE ALAVA

Pavías y melocotón, por mayor, 2,10; por menor, 2,50. Ciruela claudia, 1,20 y 1,50. Peras agua de Ragoni, 1,30 y 1,60. Peras agua de limón, 1,20 y 1,50. Peras donguindo, 1,00 y 1,20. Patatas, 2,40 y 2,70. Manzanas reinetas, 1,60 y 2,00. Manzanas corrientes, 1,20 y 1,50. Melones, 0,80 y 1,10. Tomates, 0,65 y 0,85.

Moscateal uva, 2,00 y 2,40. Uva blanca y albillo, 1,80 y 2,00. Cebolla seca, 0,60 y 0,80. Caparrón verde, 1,20 y 1,50. Patatas, 0,49 y 0,55. Limones grandes, 30,00 (100). y 0,40. Idem pequeños, 18,00 (100) y 0,25.

Lechugas, 3,00 y 0,30. Ajos grandes, unidad, 0,15. Idem medianos, ídem, 0,15. Idem pequeños, ídem, 0,10. Pimientos verdes, por mayor, 6,00, por menor, 0,90 docena. Vitoria 24 de agosto de 1939. Año de la Victoria.—El Delegado Provincial.

Se reunió ayer la conferencia de representantes de los Gobiernos del grupo de Oslo, asistiendo Bélgica, Noruega, Dinamarca, Suecia, Finlandia, Holanda y Luxemburgo No ha asistido Suiza

Bruselas.—El Rey ha hecho anoche, desde el Palacio real su anunciada declaración en favor de la paz. Habló en nombre propio y en el de los Jefes de Estado que constituyen el grupo llamado de Oslo.

Puso de relieve la tensión actual y la amenaza de hostilidades, que serían el derrumbamiento general, en el que no existirían vencedores ni vencidos, pues todos los valores creados por siglos de civilización, perecerían sin dejar rastro. Importa reaccionar contra la psicosis de guerra. Ciertamente que los intereses de todos los Estados no son idénticos, pero pueden conciliarse infinitamente mejor antes que no después de la guerra.

El derecho a vivir ha de apoyarse sobre bases sólidas y la paz que nosotros preconizamos es una paz basada en el orden moral. Que se abandonen la guerra de palabras, las excitaciones y las amenazas. Hacemos votos por que los hombres de quienes depende el curso de los acontecimientos se inspiren en una cooperación fraterna, y por ello los Estados en nombre de los cuales hablo y en el mío propio, elevan su voz en aras de la paz.

Confiamos en que aquellos en cuyas manos se encuentra la suerte del mundo respondan a sus sentimientos y cumplan sus deseos, manifestados tantas veces por ellos mismos, de solucionar de un modo pacífico las dificultades que les separan, para evitar una catástrofe a la humanidad.

Bruselas.—De la Conferencia de representantes de los Estados del grupo de Oslo se ha facilitado la siguiente referencia oficial: "En julio de 1938, Suecia, Noruega, Finlandia, Dinamarca, Países Bajos, Luxemburgo y Bélgica, representados en Copenhague por sus respectivos ministros de Negocios Extranjeros, convinieron en el mantenimiento de un contacto continuo

para el examen de cuantas cuestiones pudieran afectarles, afirmando su deseo de colaborar activamente en todos los esfuerzos internacionales de conciliación e independencia con relación a los diversos grupos de potencias.

De esta solidaridad y afecto a los mencionados países una comunidad de intereses en las circunstancias críticas presentes. Tal es la razón por la cual estos Estados han acordado celebrar su reunión en Bruselas y han expresado su acuerdo sobre la declaración que hará el Rey de los belgas esta noche en nombre de los Estados representados en la Conferencia.

Las deliberaciones actuales han confirmado la voluntad de los Estados representados de guardar contacto entre ellos para salvaguardar sus intereses comunes".

Han sido fijados en las administraciones de Loterías los anuncios de la Lotería de Navidad. Liberada España, gracias a nuestro invitado Caudillo y a los heroicos Ejército y milicias, la Lotería de Navidad adquiere su tradicional importancia: dos series de 35.000 números a 2.000 pesetas billete, divididos en vigésimos de a 100 pesetas, serán puestos a la venta en plazo breve.

El primer premio es de quince millones; el segundo de seis; y el tercero de dos. Tiene reintegro el primero y centena y aproximación los tres primeros. La "pedrea" la integran 1.242 premios de 10.000, aparte de los que corresponden a las centenas. Hay también dos premios de 250 mil; tres de 150.000; cuatro de 50.000; y doce de 25.000 pesetas. En total, cinco mil sesenta, con un importe total de cuarenta y ocho millones trescientas setenta y tres mil pesetas.

Después de la Fiesta de los periodistas mártires Los requetés de la pluma Los periódicos carlistas sufrieron todas las ofensivas de la política liberal absorbente

En los largos años de política liberal, de política anticarlista desde luego, hubo muchos periodistas que sirvieron para todos los periódicos incluso algunas veces para los carlistas. Como no sentían ningún ideal no se tenían que forzar la conciencia al decir hoy blanco y mañana negro, pues eso hacían en fin de cuentas todos los políticos que a sus cambios y volteretas llamaban renovación, tener un criterio abierto y unas ideas a tono con el progreso de los tiempos. Por eso, aquel periodismo en muchos de sus hombres sólo dió mal ejemplo y como no fué un declincho de consecuencia tampoco lo fué de austeridad ni de firmeza en los ideales nacionales, pues, generalmente aireó todo lo enfermizo, lo que se recreaba con los dolores y angustias de la Patria.

En cambio, hubo siempre un lucido plantel de periodistas católicos, destacando por su acometividad en la defensa de las ideas antiliberales los periodistas tradicionalistas, que han sido muchos y buenos y, desde luego, intransigentes con reconocidos meritismos incalificables y con adhesionismos absurdos e imprecendentes, que desde los tiempos de Pidal y Mon, y si queremos remontarnos con Mella a los días de los mazarabes pasando por los afrancesados de Pepe Botella, ya hemos visto qué resultado dieron. Como defendieron aquellos batalladores periodistas la verdad católica y la verdad política; qué argumentos más sólidos los suyos y qué fuerza les daba para la lucha el pisar terreno firme, el estar poseídos de la verdad que no era ni más ni menos que aquello del Evangelio de que no se puede servir a dos señores, imposible que se defendió también con sofismas y malabarismos que no convencían mas que a los que les agradaban las posturas fáciles y cómodas! El tradicionalismo tuvo sus grandes maestros de la pluma, lo mismo en la capital de España—que en provincias, y pedantería o ignorancia sería afirmar otra cosa distinta. En

provincias empezó sus armas periodísticas el águila de la oratoria, Vázquez de Mella, y en provincias han descollado plumas como la de Llauder, Polo y Peiró, Roca y Ponsa, Aparisi y Guizarro, Pereda, Estrada, Antonio Valbuena, Junyent, Martín Mongod, Fortuny y el Conde de Doña Marina, Echave Sustaeta, Falcó Roma, Cerbató, Cruz Rodríguez, Hernando de Larrañendi, Víctor Pradera, Oyarzun, Tejera y otros mil que emplearon su talento y actividades en la defensa de los ideales nacionales que sustentó el carlismo mientras desde Madrid lo habían venido haciendo don Pedro de Lahoz, Navarro Villoslada, Gabino Tejado, Leandro Herrera, Necedal y después Bolanos.

Recortes taurinos

En Valencia de Don Juan, con motivo de sus festejos anuales, habrá espectáculos taurinos los días 14 y 17 de septiembre. El primero será una novillada para "Torero de Málaga" y Bernardino Cabañas; y el segundo el conocido pasatiempo cómico-taurino musical, que cuando parecía más agotado, vuelve a resurgir y figura en tantos carteles.

Don José Escobar, de Málaga, nuevo propietario de la ganadería de don Argimiro Pérez Tabernero, ha llevado las reses a la antigua dehesa de don Esteban Hernández. Ahora trata de comprar o tomar en arriendo la llamada "Isla Mini", en el Guadalquivir, a donde llevaría la ganadería caso de llegar a acuerdo.

Para lidiarlos el próximo temporada, la empresa de Caracas ha comprado toros españoles de las ganaderías de Miura, Santa Coloma, don Felipe Bartolomé (antes Surga), Conradi y Arias de Reina. La temporada en Caracas será sin picadores, a pesar de cuanto se viene diciendo.

El representante taurino don Miguel Prieto, vecino de Madrid, que tiene poderes de empresas americanas, está al habla con algunos toreros y ha firmado con otros, y también trata de llevar a América toros españoles.

Cirici y Ventalló, Senante, etcétera. Es verdad que desde Madrid la influencia de los órganos centrales de la Comunión Tradicionalista, primero "El Correo Español" y más tarde "El Siglo Futuro", era notoria, pero no lo es menos que en provincias hubo siempre prensa carlista y notables periodistas que mantuvieron vivo el espíritu tradicional y con valentía la bandera sacrosanta, periodistas que contribuyeron a la formación y educación política de todos cuantos les leyeron con asiduidad, periodistas que vivían en constante batalla, porque la política liberal, caciquil y absorbente, política corruptora con su democracia y el sufragio que también irradiaba en Madrid, sólo pretendía destruir las provincias donde aún se conservaban puras las costumbres, santas las virtudes y fuertes los ideales. ¡Y qué defensa hicieron siempre de ese tesoro los periódicos y periodistas carlistas!

Lo mismo que a la hora de morir por la Patria, el carlismo puso en vanguardia lo mejor de su juventud, los ardorosos y valientes requetés, antes de recurrir a las armas, tuvo también sus requetés de la pluma que no cesaron de combatir cuando las gentes creían que se vivía en paz y estábamos en plena guerra; la guerra de las ideas, de las malas ideas, contra las que pelearon a sangre y fuego los periodistas carlistas desde la misma trinchera, sin abandonarla jamás, sufriendo las ofensivas de todas las malas armas y convencidos de que, desgraciadamente, para vencer aquellas ideas habría que recurrir a la violencia, por no haber hecho caso a tiempo a los que, aunque no les escuchasen, señalaron los peligros desde la vanguardia. Y cuando sonó la hora, fué un cambio de armas para seguir luchando con los procedimientos que exigía el momento, porque, como hoy sus hijos espirituales los requetés, los luchadores de la pluma del carlismo siempre estuvieron en el frente...

Copias a máquina y Trabajos de multicopista Servando González Teléfono 1748

Colitis crónica. Hemorroides. Varices. Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis y Bronquitis crónicas, Abscesos pulmonares).
HIPERTROFIA DE LA PROSTATA PROSTATITIS
Curación radical sin dolor ni operación. Terapia endobronquial. - Electrolisis. - Fisioterapia. Rayos X.
ANGEL DE GARAYZABAL MEDICO
Florida, 17, Vitoria. - Teléfono, 1617

Policarpo Palacios
Ultramarinos por mayor y menor
Independencia, 34. Teléfono 1421

el CAFE es ventajosamente sustituido por el legitimo **Malte del Abate Kneipp** económico nutritivo saludable de sabor exquisito SOLO ES LEGÍTIMO EL QUE LLEVA LA FOTOGRAFIA DEL Abate Kneipp

LIBRERIA LINACERO
Apartado 41 — Teléfono 1846 VITORIA. — ESPAÑA

Zapatillas paño
3-hora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más calidad.
Hipólito e Hijos
Los que más barato venden Portal del Rey, 21.—Calle de la Victoria, 21.—Independencia, 18 (Barreras).

Librería Cervantes
¡Actualidad! ¡Gran éxito!
«Del Robledal al Olivar» de Federico García Sanchiz
Dato, 30.-VITORIA.-Teléfono 1372

A Z P I A Z U HNOS.
VITORIA.
Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería
SAN PEDRENDO, 21 y 25

La etapa Vitoria-Pamplona, del Circuito del Norte, la gana el montañés FERMIN TRUEBA

Ezquerria sufrió una avería cuando solo faltaban 15 kilómetros para llegar a Pamplona

Mariano Cañardo sigue ostentando el maillot azul

Pamplona. — Con un tiempo espléndido y una temperatura benigna, ha tenido hoy lugar la quinta etapa del Circuito del Norte que comprende el recorrido Vitoria Pamplona, con un total de 133 kilómetros.

A las nueve menos algunos minutos de la mañana, con un cielo templado y el ambiente más bien frío, se dió la salida a los corredores que comenzaban esta etapa. La salida se dió en las inmediaciones del Hospital Civil de Vitoria, continuando los corredores en marcha ligera y en pelotón los primeros kilómetros de la carrera. Sin graves acontecimientos en la marcha, ni esforzarse demasiado los corredores pasan los primeros la línea fronteriza de Alava y Navarra a donde llegan aproximadamente a las diez de la mañana.

Sobre las diez cincuenta y cinco comienza la ascensión del puerto de Lizárraga, yendo a la cabeza Mariano Cañardo con todos los ases. El descenso se ha hecho a una velocidad fantástica, llegándose a Estella para tomar la carretera general de Pamplona. Al llegar al Alto del Perdón, Ezquerria sufre una avería en su máquina y toma la de un aficionado, prosiguiendo velozmente la carrera, da alcance a Cañardo y Trueba. La avería ha sido de gran emoción: se ha producido a quince kilómetros de la meta, continuando la caza a velocidad extraordinaria.

La bajada del puerto se hace a toda marcha hasta las inmediaciones de Pamplona. La animación en la calle de las Navas de Tolosa, donde está instalada la Tribuna de las autoridades es enorme. Hacen la entrada en Pamplona a toda velocidad Trueba, Cañardo y Ezquerria, siendo el primero en pisar la cinta, en un formidable sprint, el santanderino Fermín Trueba.

Clasificación de la etapa: Trueba, 4—11—33.

Cañardo y Ezquerria en el mismo tiempo.

Rodríguez, 4—15—57. Martín, Salarich y Escuret, en el mismo tiempo.

Valero, 4—15—43. Olmos, 4—19—25. Cabrol, en el mismo tiempo. Sancho, Murcia, La Hoz, Ruiz, Molina, Herbaso, Navarro, Vallejo, Mateu y Casamada, por el orden que citamos.

La clasificación general no varía. El premio de la Montaña sigue encabezándolo Trueba.

COMENTARIOS

Han disfrutado los corredores de este apacible verano que tenemos en nuestro País. Un tiempo sereno, sin grandes calores hasta la llegada a Navarra ha facilitado extraordinariamente la marcha por la carretera. En Vitoria y sus inmediaciones, una ligerísima lluvia solucionaba a la salida la despedida de la niebla de la llanada. Con esta perspectiva, se han lanzado los corredores hacia Pamplona a una marcha moderada, sin grandes esfuerzos hasta tropezar con la primera dificultad sería de la carrera: el puerto de Lizárraga.

El porfiado codo a codo que llevan los tres favoritos de la prueba: Ezquerria, Cañardo y Trueba, entra en el del Perdón, terreno apropiado para una dura ofensiva. Apuntábamos ayer la posibilidad de que Ezquerria y Trueba organizaran convenientemente su carrera para no dejarse perder el primer puesto o recobrarlo de manera definitiva. Solamente en acción conjunta podrían vencer la experiencia de Cañardo.

Por si hoy se determinaban a su carrera los dos ases, el viejo Cañardo ha sabido no despegarse un solo momento de ellos y conservar decorosamente la ventaja ganada en etapas anteriores. Otro episodio que ha animado extraordinariamente la etapa de

hoy ha sido el perenne sufrido por Ezquerria a quince kilómetros de la meta. La rotura de su máquina con el natural despegue de sus compañeros no ha desanimado al vizcaíno. La bicicleta de un aficionado y la expectación de numeroso público ha presenciado la marcha formidable de este corredor que ha logrado en los quince kilómetros dar alcance a sus compañeros y entrar con ellos en la meta.

LA ETAPA DE MAÑANA. La etapa de mañana es dura.

Podemos calificar de decisivos para la entrada en San Sebastián los kilómetros comprendidos entre Pamplona y Tolosa, por Irurzun y Bételu y el trozo último antes de llegar a San Sebastián. Esperamos una carrera más movida que ayer y hoy, con sorpresas para la clasificación general.

Hoy los corredores, de descanso en Pamplona después de la jornada de hoy, prepararán la próxima batalla que se presenta interesante en extremo.

Texto y firma del pacto de no agresión germano-ruso

Una Nota del Gobierno inglés sobre la situación

Ante la gravedad de la misma, el Rey convoca al Consejo privado que hoy se reúne. - En Tokio estiman que el pacto militar con Italia y Alemania no es contrario a lo hecho entre Moscú y Berlín - - -

Moscú.—El texto del tratado de no agresión firmado entre Rusia y Alemania dice lo siguiente:

“Los Gobiernos alemán y soviético, en su deseo de conciliar la paz entre Alemania y la U. R. S. S. sobre las prescripciones fundamentales del tratado de neutralidad de 1926, han decidido:

Artículo primero. Las dos partes contratantes se comprometen a abstenerse de todo acto de agresión, toda acción agresiva y toda agre-

sión ya sea individual o común.

Artículo segundo. En caso de ataque de una tercera potencia a una de las partes contratantes, la otra no secundará en forma alguna a aquella tercera potencia.

Artículo cuarto. Ninguna de las partes contratantes participará en un grupo de potencias dirigido contra la otra.

Artículo quinto. En caso de divergencias de opiniones o conflicto entre las partes contratantes sobre cuestiones de cualquier género, las dos partes arreglarán estas cuestiones por medio de cambios de impresiones amistosas o, en caso contrario, por medio de una Comisión de arbitraje.

Artículo sexto. El presente acuerdo es concluido por una duración de diez años, de tal manera que si una de las partes no denuncia el tratado un año antes de su expiración, éste será prolongado por un plazo de cinco años.

Artículo séptimo. El acuerdo será ratificado en el plazo más corto posible. El documento de ratificación se cambiará en Berlín.

El acuerdo entrará en vigor inmediatamente después de su firma.

El acuerdo ha sido redactado en alemán y en ruso.

23 de agosto de 1939.—Por el Reich, VON RIBBENTROP. Por la U. R. S. S., MOLOTOF.

—En el día de ayer se cumplió el segundo aniversario del fallecimiento del joven vitoriano don Aurelio Echeverría y Ramírez, y con tal motivo en la mañana de hoy se han celebrado sufragios en la Parroquia de San Pedro Apóstol en sufragio de su alma.

Renovamos en esta fecha nuestro pésame a sus padres don Estanislao y doña Dámasa, hermanos don Arturo, doña María Luisa y don José María y demás familia.

—Hoy cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Miguel Galindo (q. e. p. d.), por dre de nuestro amigo don Angel. Con tal motivo se han celebrado solemnes honras fúnebres en Berny de Porreros (Segovia); y en esta fecha reiteramos nuestro sentido pésame a la familia del finado.

—En Margarita fué dada tierra ayer al cadáver del vecino Mariano Alaña Albizua, fallecido el día anterior en forma repentina, aunque venía ya lesionado desde un ataque epiléptico sufrido hace algún tiempo.

A su viuda, hijos, hermanos y demás familia acompañamos en el sentimiento.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se nos han facilitado en el día de hoy los siguientes datos:

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado, fecha de hoy, publica entre otras las siguientes disposiciones:

Decreto de 19 de agosto de 1939 disponiendo cese como Subsecretario del Aire el General de División, honorario, don Luis Lombarte Serriano.

Otro de 19 de agosto de 1939 nombrando Subsecretario del Aire al General de Brigada don Fernando Barrón Ortiz.

Decreto de 17 de agosto de 1939 concediendo libertad definitiva, por aplicación de los beneficios de reducción de penas por el trabajo, a nueve penados.

Orden de 21 de agosto de 1939 ampliando los medios de prueba y la jurisdicción de los Comités de Depósitos, a que se refiere la Instrucción de 7 de agosto de 1939 sobre procedimiento a seguir con los depósitos bancarios, cajas de seguridad y títulos recuperados.

Otra dt 21 de agosto de 1939 sobre prórroga de moratoria en la provincia de Jaén.

Orden de 21 de agosto de 1939 dando instrucciones a las Juntas Agrícolas respecto a la quema de pasto en las tierras dejadas de erial e inmediato laboreo de las mismas.

Dice así:

El abandono en que han permanecido muchas de las tierras de labor durante los tres últimos años, unido a la falta del ganado de renta que pudiese aprovechar los pastos, han sido causa de que gran parte de esas fincas, dejadas de erial, se hayan cubierto de abundante vegetación espontánea, la cual, de no ser destruída a tiempo, dificultará considerablemente las operaciones de cultivo, que habrán de empezarse tan pronto como sobrevengan las primeras lluvias otoñales, por exigir los intereses de la Patria que se barbeche la mayor superficie posible de las extensiones dedicadas a cultivo en los años 1935 y 1936 y aún que se proceda a sembrar en este mismo año agrícola, bien a fin de otoño o en primavera, parte de tales barbechos, compensándose la deficiente preparación de las tierras con el beneficio que representa el hecho de llevar éstas varios años sin esquileo.

Los organismos encargados de cumplir tal misión, han de ser precisamente las Juntas Agrícolas que intervinieron eficazmente en la intensificación de las pasadas siembras.

En su virtud, he acordado disponer lo siguiente:

Artículo primero.—Se declaran de utilidad nacional todas las operaciones de siembra a las fincas que venían cultivándose en 1935 y 1936.

Artículo segundo.—Los Alcaldes, como Presidentes de las respectivas Juntas Agrícolas, creadas por Decreto de 20 de octubre de 1938, publicarán con toda rapidez un bando, ordenando a los habituales cultivadores de fincas de labor cubiertas de pasto por el abandono a que estuvieren sometidas durante la guerra, que procedan a la quema del mismo, sujetándose en un todo a las condiciones que acuerde la Junta, respecto a plazos, procedimiento, práctica de cortos fuegos y demás medidas de precaución que se estimen necesarias.

Artículo tercero.—Las Juntas Agrícolas instarán eficazmente a los labradores para que practiquen las labores de alzar tan pronto como sobrevengnan las primeras lluvias, con

creaciones para la defensa, que mañana se pondrá a debate en la Cámara de los Comunes y en la de los Lores. También ha recibido el ministro de la Gobernación a una Delegación del Consejo ejecutivo de la Trade Unions. Desde luego han sido repetidas las visitas que han hecho. Después de la sesión de mañana, en que fundadamente se espera que quede aprobada la ley de plenos poderes al Gobierno, en la que se incluye también autorización para los gastos en que sea necesario incurrir, el primer ministro, señor Chamberlain, elevará a la sanción real el proyecto aprobado, a fin de que tenga fuerza de vigencia inmediatamente.

El Parlamento suspenderá sus sesiones y se le convocará de nuevo la semana próxima, si las circunstancias lo demandan.

De todas partes del país y de los más apartados rincones del Imperio británico recibe el Gabinete Chamberlain muestras de adhesión y ofrecimientos de contribuir a la defensa que ofrece el Gobierno, si ocurriera el caso —que se desea ansiosamente que no se registre— de que estallara la guerra europea. Ese apoyo moral más que material, aunque también lo es material y en grand escala, conforta el ánimo del Gobierno y le estimula a cumplir sus obligaciones, para que Inglaterra mantenga enhiesta su bandera y se repita, una vez más, la historia que siempre ha llevado a la cúspide de la gloria el poderío de la nación.

del fin de adelantar en todo lo posible las labores de berbechera.

Artículo cuarto.—Durante el próximo año agrícola, las Juntas Agrícolas actuando de conformidad con el cometido que les señalaba el Decreto de 20 de octubre de 1938, procediendo a la inmediata constitución de las mismas en cuantos Municipios no actuasen aún.

Artículo quinto.—La Dirección General de Agricultura queda encargada de dictar las instrucciones convenientes al mejor cumplimiento del Decreto citado y de la presente Orden.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Otra de 18 de agosto de 1939 separando definitivamente del servicio activo a los Ingenieros Agrónomos, Peritos Agrícolas y Preparadores Químicos que se expresan.

Orden de 19 de agosto de 1939 sobre fecha límite de las propuestas formuladas por la Jerarquía Eclesiástica para el profesorado de Religión de los Institutos de Enseñanza Media.

Orden de 15 de julio de 1939 reincorporando al servicio de Estado, sin imposición de sanción, a los funcionarios de Cuerpos Especiales que se detallan.

Una interesante novedad didáctica

Libros ilustrados con las páginas de... vidrio

Leipzig.—Con el fin de facilitar la enseñanza técnica y científica, una casa alemana ha creado un nuevo sistema didáctico, que representa sin duda una innovación práctica e interesante en este campo. Se trata—dice la Agencia Central europea—de libros cuyas páginas están formadas por folios transparentes de vidrio fino irrompible. Sobre las dos caras de estas páginas se encuentran impresas las ilustraciones en color, las cuales concuerdan exactamente en su estructura con aquellas de las páginas siguientes. Así, por ejemplo, la estructura anatómica del ojo humano, o los detalles de construcción de una máquina, de un buque, etcétera, se revelan con extraordinaria claridad y evidencia. Hojeando las páginas, el objeto ilustrado, que se presenta primero completo, va desmontándose, por decirlo así, en sus diversas piezas y elementos. La patente alemana de esta genial invención se encuentra en poder de una sociedad anónima berlinesa, mientras que las patentes extranjeras han sido vendidas a una firma sueca. Los libros con las páginas de vidrio serán expuestos y vendidos en la Feria de Otoño de Leipzig.

Cuántas fueron las parejas de esposos recibidas por Pío XI

Roma.—La Agencia Central europea informa que según un cálculo hecho por el Maestro de Cámara del Sumo Pontífice a base de los billetes de audiencia, resulta que desde julio 1932, época en la que se instituyó la costumbre de la visita al Papa de los recién casados, hasta el 1 de febrero, nueve días antes de su traspaso, Pío XI celebró 720 audiencias, durante las cuales recibió 179.470 parejas, o sea 358.940 esposos que recibieron sus consejos y su bendición. La iniciativa de Pío XI de recibir en audiencia a los recién casados mantenida y desarrollada por el actual Papa Pío XII, debe ser considerada como una aprobación a la sana campaña demográfica iniciada por Italia, y secundada hoy día por diversos países ante los resultados felices que ha dado.

PIDA LICOR KARPY Cafés, Bares, Ultramarinos

Noticias de sociedad

VIAJES

Después de haber pasado unos días en Ondárroa han regresado a nuestra ciudad las bellas señoritas Aurea Marañón y Gloria Sáenz de Urturi.

—Ha marchado a Valladolid nuestro buen amigo y colaborador don José Luis Fajardo.

—Para Madrid ha salido don Serafín Sáenz de Urturi.

—A San Sebastián fué don Jesús Echevarría González.

—De Valladolid y después de haber aprobado sus asignaturas nuestro querido amigo don Vijente Botella.

—A Bilbao ha ido la encantadora Srta. María Asun Ibarra.

—Hemos saludado al maestro de Ordoñana don Flaviano Etxayo.

—Hemos saludado a nuestro antiguo director don José Goñi, quien ha pasado unas horas en nuestra ciudad.

—De Barria la señorita Carmen Herrero.

—De Treviño a pasar el día en esta la señorita maestra doña María Diez de Uré.

—Salí para Quintana el capellán administrador de El Modelo, don Francisco Eguiluz, con objeto de visitar a su paisano el

prelado agustino llegado recientemente.

—A pasar una temporada con sus hermanas llegó de Zaragoza la señora doña Catalina Lobo, viuda de Ochoa.

—Pasó el día en Vitoria el médico de Albaina.

—Hemos saludado a la señorita de Azcárraga, maestra de Foz ronda.

MEDALLAS MILITARES INDIVIDUALES

Les han sido concedidas a los tenientes del tercer batallón de Flandes, de la Centuria de Palanques de Alava, don Vicente Ibarra Vergé y don Ignacio Albizu Gayray.

—Enhorabuena.

DON JESUS ALFARO FOURNIER

S. El Generalísimo, como premio a los importantes servicios prestados por el teniente coronel de Ingenieros Navales, jefe de Servicios de Comunicaciones Marítimas, don Jesús Alfaro Fournier, ha tenido a bien concederle la Cruz de tercera clase del Mérito Naval, con distintivo blanco.

Nuestra felicitación.

Sociedad Anónima "Unión Cerrajera" Mondragón

En Junta General de accionistas, celebrada en el día de hoy, se acordó el reparto de dividendos activo por los beneficios obtenidos en el ejercicio de 1938/1939, cuyo pago se verificará desde hoy contra cupón número 28, o salvando la imposibilidad de su presentación, mediante la Certificación usual bancaria que abarca el compromiso de entrega de cupones en su día, en los establecimientos siguientes:

Banco Guipuzcoano	San Sebastián
Banco Guipuzcoano	Bilbao
Banco Guipuzcoano	Mondragón
Banco Guipuzcoano	Vergara
Banco de San Sebastián	San Sebastián
Banco de Vizcaya	Bilbao
Banco de Bilbao	Bilbao
Banco Hispanoamericano	Bilbao
Banco de Vitoria	Vitoria

Mondragón, 10 de Agosto de 1939. Año de la Victoria. EL PRESIDENTE, Ricardo Oreja.